

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 121 (1995)
Heft: 45

Artikel: "Eine RS ohne Tote ist keine RS"
Autor: Raschle, Iwan / Senn, Martin
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-611769>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Augenschein
im schönen Tessin,
wo die Gebirgs-
infanteristen
den Krieg üben

«Eine RS ist keine RS»

von OBERST RASCHE IWAN,
CHEFARZT PSYCH SAN D F-DIV 1-6,
ISONE TI

Die Nacht ist lau, und der Mond lugt neckisch hinter einer Wolkenwand hervor – so, als signalierte er den jungen Rekruten: «Der Feind ist nicht so schrecklich, wie er euch von den Vorgesetzten geschildert wird; nicht rot und links ist er, sondern über euch stehend und leuchtend, ganz hell.» Den jungen Gebirgsinfanteristen aber ist die Romantik fern, zu eindrücklich wird ihnen vom Feind gepredigt, dem bösen und fremden, und auch vom Aberglauben wollen sie nichts wissen, die strammen und jungen Schweizer, sie sind ins Tessin gekommen, um unter Beweis zu stellen ihre Manneskraft, und das tun sie des Nachts im Rekrutenzimmer an einer von Aspirant Seifert Kurt mitgebrachten Gummipuppe mit Loch im Kopf und anderswo, und das finden sie «geil», weil scharf schiessen tut der Mann auch ohne Gewehr ganz gern und zur Not auch ins tote Land hinaus, das gehört dazu im Krieg, im supponierten ohnehin, aber sie schiessen auch gern mit harter Munition und draussen im Feld, das tun die meist kahlköpfigen, hartgesottenen Kerle der Elitetruppe mit Begeisterung und nicht bloss, weil es die Vorgesetzten so wollen.

Die Nacht ist lau, und eigentlich stünde Nachtruhe auf dem Programm, befohlene, die Rekruten und Aspiranten und Transpiranten im Dienste des Vaterlandes aber mühen sich noch immer ab, freiwillig und unfreiwillig willig krakeln sie den Berg hoch zur romantisch gelegenen Bergkapelle, wo die aspirierenden und transpirierenden Korporale Sauter Karl und Baumberger Gottlieb die Folgsamen erwarten, um mit ihnen der Eidgenossenschaft zu huldigen, ihren Wehrwillen kundzutun dem fahlen Mond und der Welt draussen vor der Tür, die stumm dem seltsamen Treiben Zeuge ist, das hier, an diesem von der Armee schon mehrmals geheiligten Ort sich offenbart: hundert Rekruten tanzen um ein Feuer herum, grölten das hehre Lied «Ich hatte einen Kameraden...» und nageln hernach einen zuvor im Grotto Alfredo beim fünfzehnten Bier zur höheren Weihe auserkorenen Rekruten mit glühenden Nägeln ans Kreuz, «weil die Armee Opfer darbringen muss und weil eine RS ohne Tote keine wirkliche RS ist», wie die Schweizernagler später ins Kompaniebuch schreiben, weil die Rekrutenschule an sich kein wirklicher Tatbeweis sich grenzenlos aufsernder Vaterlandsliebe ist. Immerhin: der ans Kreuz genagelte Rekrut überlebt. Zeitle-

ohne Tote

